



## Las industrias aeronáuticas, de defensa y de seguridad quieren una Europa fuerte



Autor : Jean-Paul Herteman

Jean-Paul Herteman, Presidente del grupo AZAFRÁN y del Grupo de industrias aeronáuticas y espaciales francesas, analiza las relaciones entre la Unión Europea y sus industrias aeronáuticas, de defensa y de seguridad. Éstas contribuyen, según su opinión, a reforzar el peso estratégico de la Unión Europea en el mundo y podrían contribuir estructurando una política industrial europea. Recíprocamente, pueden beneficiarse de una Unión Europea fuerte que establecería "colaboraciones constructivas" con el resto del mundo, particularmente los Estados Unidos y las grandes economías emergentes, participaría en una mejor regulación del comercio internacional, ofrecería un gran mercado interior y apoyaría los esfuerzos de investigación y de desarrollo en los sectores aeronáutico, de defensa y de seguridad. Este texto forma parte del "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión en 2012" que se publica en las ediciones Lignes de Repères y que reúne 26 contribuciones de expertos europeos con el fin de comprender mejor los desafíos a los que se enfrenta la Unión en el 2012. Esta obra se puede pedir en la página Web de la Fundación.

[Leer más](#)

### Sumario

**En portada** : Informe 2012 - Parlamento europeo - Yvelines - Padres/Europa - CERI - Editorial **Elecciones** : Francia **Crisis financiera** : Alemania - Grecia - Letonia - Rumanía - Irlanda - Bélgica **Consejo Europeo** : Suiza **Comisión** : Bancos - Reciprocidad **Consejo** : Pesca - Transportes - Defensa **Diplomacia** : Bielorrusia **Agencias europeas** : Espacio - Defensa - Clima **Alemania** : Presupuesto - Discurso/Europa - Elecciones/ Sarre **España** : Igualdad **Francia** : Crecimiento **Grecia** : Reorganización **Italia** : Cofindustria - Reforma/trabajo **Reino Unido** : Presupuesto **Bielorrusia** : Oposición **Rusia** : Contestación **Ucrania** : Reorganización **Consejo de Europa** : Hungría **ONU** : Siria **Eurostat** : Asilo **Estudios/Informes** : Economía - Democracia - Grecia - Armamento **Publicación** : Globalización **Cultura** : Exposición/Berlin - Arte/París - Exposición/París - Exposición/Lovaina - Exposición/Estocolmo - Erasmus

### Nueva publicación: "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión 2012"



Acaba de publicarse el "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión 2012" de la Fundación Robert Schuman, obra de consulta esencial sobre Europa. Esta 6ª edición está dedicada a los medios para superar la crisis, con una entrevista en exclusiva, a Jean-Claude Trichet, ex-presidente del Banco Central Europeo. Las 26 contribuciones convergen a un mensaje único: "las razones que piden a los europeos que se unan nunca han sido tan numerosas como hoy". Apoyándose en 67 cuadros y gráficos comentados y 34 mapas en color, en su mayoría inéditos, los autores invitan a comprender el conjunto de los desafíos a los que se enfrenta la Unión Europea. Esta obra, que se publica en las ediciones Lignes de Repères, se puede pedir en línea en la página Web de la Fundación... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### Presentación del "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión 2012"



El 27 de marzo, se hará la presentación en el Parlamento europeo de las versiones francesa e inglesa del "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión 2012", en presencia de Joseph Daul, Presidente del grupo PPE, así como de numerosos comisarios y diputados europeos... [Leer más](#)

### Presentación del "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión 2012"



El 29 de marzo se hará la presentación del "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión 2012" en la Casa de Europa de Yvelines, en presencia de Pierre Lequiller, Presidente de la Comisión de asuntos europeos de la Asamblea nacional y Presidente de la Casa de Europa de Yvelines y de Constance Le Grip, diputada europea... [Leer más](#)

### Seminario sobre los Padres fundadores de Europa



Los días 27 y 28 de marzo, el Instituto para la democracia Konstantinos Karamanlis organiza en Atenas un seminario sobre los Padres fundadores de Europa en el que participará Jacques Rigaud, consejero de Estado honorario y vicepresidente de la Fundación Robert Schuman. Su intervención se titulará "18 años en 1950: el destino europeo de una generación"... [Leer más](#)

### Presentación del Informe Schuman en el CERI



El 2 de abril se hará la presentación del "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión 2012" en el CERI durante el debate sobre "L'Union européenne face à la crise : Quelles réponses ? Quelles perspectives ?" (La Unión Europea frente a la crisis: ¿Qué respuestas aportar? ¿Qué perspectivas hay?). Animarán el debate los 2 co-directores de la obra, Thierry Chopin, director de estudios de la Fundación Robert Schuman y Michel Foucher, geógrafo y profesor en ULM. Introducirá los debates Christian Lequesne, director del CERI-Sciences Po... [Leer más](#)

### La Europa de Schengen



La política de inmigración es un tema que ocupa los debates de la campaña presidencial francesa. A un mes de la primera vuelta, el Presidente de la Fundación Robert Schuman, Jean-Dominique Giuliani, publica un editorial en su página Web sobre la Europa de Schengen: "Crear que los Estados miembro serían capaces de gestionar solos las fronteras exteriores es una ilusión, como demuestran los hechos. Pensar que una gestión interestatal de la inmigración podría resolver mejor los problemas de las migraciones internas de la Unión es un grave error, que conlleva el germen de profundas divisiones entre los pueblos"... [Leer más](#)

### Elecciones :

#### Elecciones a la presidencia en Francia

El 22 de abril y 6 de mayo, los franceses acudirán a las urnas para



elegir a su Presidente de la República. Se presentan 10 candidatos: Nicolas Sarkozy (UMP), François Hollande (PS), François Bayrou (MoDem), Marine Le Pen (FN), Jean-Luc Mélenchon (FG), Eva Joly (EELV), Nicolas Dupont-Aignan (DLR), Philippe Poutou (NPA), Nathalie Arthaud (LO) y Jacques Cheminade. Los dos candidatos que ganen la 1ª vuelta el 22 de abril se enfrentarán en la 2ª vuelta del 6 de mayo. A un mes del escrutinio, los sondeos reducen la distancia entre los dos principales candidatos en la 1ª vuelta: Nicolas Sarkozy y François Hollande. Según los sondeos sería éste último el que ganaría en la 2ª vuelta... [Leer más](#)

#### Crisis financiera :

##### Alemania. Baja el paro en 2012



Según las cifras publicadas el 22 de marzo por el instituto IAB (dependiente de la Oficina federal de Empleo alemán), en el 2012 disminuirá el paro en Alemania por tercer año consecutivo, y la creación de puestos de trabajo alcanzará un nuevo récord desde la reunificación en 1990. "Pensamos que en 2012 disminuirá de 130.000 personas el número de desempleados, hasta los 2,84 millones", añade el instituto, que precisa que la tasa de paro debería disminuir al 6,8% contra el 7,1% de 2011. El año pasado, el número de parados se redujo de 260.000 personas... [Leer más](#)

##### Un nuevo "Fondo de garantía innovador" para ayudar a las PYMEs griegas



El 21 de marzo, Johannes Hahn, comisario europeo encargado de la política regional, anunció la creación de un "Fondo de garantía innovador" dotado con 500 millones de euros para ayudar a reactivar la economía griega después de la crisis. El fin de este fondo es facilitar los préstamos a las pequeñas y medianas empresas griegas para "volver a encarrilar la economía griega y dar al país una nueva esperanza". El Banco europeo de inversión, en cooperación con la Comisión Europea, financiará los préstamos por un importe de mil millones de euros, vía los bancos. Este fondo es una herramienta financiera más para reactivar la economía del país, ya que se considera que las PYMEs son un pilar esencial... [Leer más](#)

##### Mejora del empleo y del paro en Letonia



Según la oficina central de estadística letona, los indicadores nacionales del empleo y del paro mejoraron particularmente durante el 2011. La tasa de empleo alcanzó en efecto el 55,3%, por lo que ha aumentado 2,2 puntos con respecto al año anterior. Sin embargo sigue siendo inferior a la que tenía Letonia antes de la crisis de 2008, es decir el 62,6%. Por otra parte se redujo el paro 3,3 puntos. Es la primera vez desde hace tres años que las dos tasas tienen evoluciones positivas... [Leer más](#)

##### El FMI concede 500 millones de euros a Rumanía



El 22 de marzo, el Fondo Monetario Internacional anunció que había desbloqueado fondos suplementarios por un importe de 500 millones de euros para Rumanía. En marzo de 2011, el FMI había aceptado suministrar una ayuda durante dos años a Rumanía, bajo la forma de un préstamo, que podía llegar a 3.600 millones de euros... [Leer más](#)

##### Recesión en Irlanda



La economía irlandesa se contrajo un 0,2% el 4º trimestre de 2011, haciendo así que el país vuelva a la recesión después de un 3er trimestre también negativo, según las cifras oficiales publicadas el 22 de marzo. Durante el conjunto del año 2011, el país registró no obstante un crecimiento de +0,7% gracias a una buena entrada de año, precisó la Oficina central irlandesa de estadísticas (CSO). El Producto Interior Bruto (PIB) se había contraído durante los tres años anteriores. El PIB retrocedió un 0,2% el 4º trimestre, después de un -1,1% el 3er trimestre, según cifras revisadas de la CSO. El país volvió técnicamente a la recesión, caracterizándose ésta por un retroceso del PIB por lo menos durante dos trimestres consecutivos... [Leer más](#)

## Disminución del paro en Bélgica



La tasa de paro de Bélgica alcanzó en el 2011 su nivel más bajo de los últimos 20 años: el 8,2% de la población activa, según las estadísticas anuales de la Oficina nacional belga de empleo (Onem) publicadas el 23 de marzo. El número de parados indemnizados retrocedió de 16.603 personas en 2011 hasta las 421.823 personas, lo que supone una bajada del 3,8% con respecto a 2010. Se ha situado en un nivel inferior al anterior a la crisis de 2007, subraya la Onem: entonces era de un 9,2%. Se trata de la tasa más baja de los últimos 20 años... [Leer más](#)

## Consejo Europeo :

### Relaciones UE-Suiza



Tras su encuentro del 20 de marzo con Eveline Widmer-Schlumpf, Presidente de la Confederación helvética, el Presidente del Consejo europeo Herman Van Rompuy recordó la existencia de fuertes lazos entre la Unión Europea y Suiza. Luego expresó su voluntad de reforzar estos lazos estableciendo un verdadero marco de cooperación entre la Unión y Suiza. Durante el encuentro, también abordó la situación económica de la zona euro, la firma del TSCG y los esfuerzos de consolidación presupuestaria, afirmando su esperanza de ver a Suiza asociarse a estos procesos, por los estrechos lazos que unen la economía de este país y la de la zona euro. Por último ambos países se comprometieron a promover la estabilidad, la democracia y la prosperidad en los Balcanes occidentales... [Leer más](#)

## Comisión :

### Libro verde sobre el sistema bancario en la sombra



La Comisión redactó el 19 de marzo un libro verde sobre las actividades crediticias no bancario, o "sistema bancario en la sombra o sumergido". El sector bancario en la sombra desempeña funciones importantes hasta cierto punto en el sistema financiero. Por ejemplo, crea fuentes adicionales de financiación y ofrece a los inversores alternativas a los depósitos bancarios, pero también puede plantear amenazas potenciales para la estabilidad financiera a largo plazo. El objetivo del libro verde es hacer un balance de la situación actual y presentar las reflexiones sobre el tema con el fin de poder consultar a un amplio abanico de interesados. Se les invita a responder a la consulta antes del 1 de junio. El 27 de abril se organizará en Bruselas una conferencia sobre el sistema bancario en la sombra... [Leer más](#)

### La reciprocidad



El 21 de marzo se reavivó el debate sobre la apertura de los mercados públicos europeos, tras las propuestas presentadas por la Comisión Europea para animar a terceros países a abrir sus mercados a las empresas europeas. Michel Barnier, comisario europeo encargado del Mercado interior, dijo que la situación actual representaba un lucro cesante de 12.000 millones de euros para las exportaciones europeas. La Comisión propone dos líneas de actuación: una autoridad contratante que podrá pedir el cierre de un mercado a un tercer país que aplique medidas proteccionistas. Y en caso de discriminación repetida a una empresa europea, se le podrán cerrar a ese tercer país los mercados públicos de los 27 Estados miembro. Esta solución se adoptará sólo después de una consulta, pero Karel De Gucht, Comisario europeo de Comercio, no teme ninguna consecuencia negativa... [Leer más](#)

## Consejo :

### Política común de pesca y protección de las existencias



Los días 19 y 20 de marzo, los 27 ministros de Agricultura y pesca celebraron un debate público sobre la propuesta de regulación de la política de pesca común. La propuesta de prohibición de descarte fue favorablemente acogida por la mayoría de los Estados miembro. También se pusieron de acuerdo sobre una propuesta para la organización común de los mercados en el sector de la pesca y de los productos de la

acuicultura, y sobre el Fondo europeo para la pesca. Subrayaron que se debe reforzar el papel y la responsabilidad de las organizaciones productoras. Los ministros adoptaron después conclusiones cuya idea esencial es promover una política de pesca más viable tanto en un plano interno como externo. Por último el Consejo adoptó su postura para la protección de los tiburones... [Leer más](#)

### Mejorar las infraestructuras de los transportes



El 22 de marzo se reunieron en Bruselas los ministros de los 27 Estados miembro para evocar diferentes puntos en materia de transporte. Los ministros lograron alcanzar un enfoque común para dos propuestas de textos. El primero pretende mejorar los rendimientos de las redes transeuropeas de transporte, particularmente el desarrollo de las infraestructuras. El segundo texto pretende aumentar la competencia entre los proveedores de servicios en los aeropuertos, y aumentar la calidad de estos servicios propuestos definiendo estándares comunes... [Leer más](#)

### Balance semestral de la política de defensa



Los días 22 y 23 de marzo, los Ministros de Asuntos Exteriores y de Defensa de los 27 Estados miembro se encontraron para hacer un balance semestral de la política europea de defensa. Decidieron reforzar su presencia en África, prolongando la misión Atalanta de lucha contra la piratería, activando el Centro de operaciones para el Cuerno de África y pidiendo a la Comisión Europea que acelere la puesta en marcha de la Estrategia para el Sahel. Recordaron la necesidad de desarrollar prácticas de puesta en común y reparto de los recursos militares, así como los propios medios militares, con el fin de poder llevar a cabo las misiones dentro del marco de la Política común de seguridad y de defensa. Por último reforzaron las medidas en contra de los regímenes sirio e iraní... [Leer más](#)

## Diplomacia :

### La unión europea refuerza sus sanciones contra Bielorrusia



El 23 de marzo, la Unión Europea anunció que reforzaba las medidas restrictivas adoptadas contra Bielorrusia. Así, se han añadido 12 personas "que se han beneficiado del régimen bielorruso y lo han apoyado" o que participan en la represión de la oposición a la lista de personas que tienen prohibida la entrada en la Unión y a las que se han congelado los haberes. También se han congelado los activos de 29 entidades cuyos dirigentes apoyan el régimen. Estas medidas afectan actualmente a un poco más de 200 personas y 3 empresas... [Leer más](#)

## Agencias europeas :

### Nuevo lanzamiento exitoso en Kourou



El 22 de marzo, la Agencia espacial europea procedió al lanzamiento de un Vehículo Automático de Transferencia (ATV). Esta nave figura entre las más sofisticadas construidas nunca por la industria europea. Este ATV debe llegar a la estación espacial internacional donde depositará su cargamento, tanto suministros para los astronautas como diferentes herramientas necesarias para la propia estación... [Leer más](#)

### Reforzo de las capacidades para repostar en vuelo a aviones militares



El 22 de marzo, los 27 Ministros de Defensa firmaron una "declaración política" que subraya "la necesidad de desarrollar soluciones innovadoras, económicas y flexibles en un contexto financiero difícil" en el ámbito del repostado aéreo. Este complejo proyecto es una de las iniciativas de la Agencia Europea de Defensa (AED) para animar a los países a reforzar juntos sus medios militares ahora que los Estados Unidos se implica menos en el continente. "Desarrollar el repostado en vuelo es una prioridad en Europa", subrayó Claude-France Arnould, directora de la AED... [Leer más](#)

## Nuevo sitio internet de ayuda a la adaptación al cambio climático



El 23 de marzo la Agencia europea para el medio ambiente de Copenhague puso en la red una página Internet para ayudar a las economías europeas a reducir los costes financieros del cambio climático. La página Web Climate-adapt concentra "todo el saber que tenemos a nivel municipal, regional y nacional" así como las soluciones propuestas por los investigadores y las empresas, declaró la comisaria de la Unión Europea responsable de la acción para el clima Connie Hedegaard. "Hablamos mucho de la crisis económica y financiera pero, siendo sinceros, vivimos una crisis mucho más seria, la del clima", advirtió la ministra danesa del Medio Ambiente Ida Auken, presente para el lanzamiento de esta plataforma que reunirá todas las soluciones que se han probado en Europa para aumentar la eficacia de las políticas públicas... [Leer más](#)

## Alemania :

### Aumento de los esfuerzos de rigor a partir del 2013 para respetar la regla de oro



El gobierno federal adoptó, el 21 de marzo, un proyecto de presupuesto 2012 enmendado para tener en cuenta la contribución, más elevada de lo previsto por Berlín, a los mecanismos de ayuda europeos este año. El Ministro de Finanzas alemán, Wolfgang Schäuble, anunció que Alemania respetaría desde 2014 - con dos años de adelanto - el máximo endeudamiento inscrito en la ley fundamental desde el 2009. Esta "regla de oro", inscrita en el nuevo pacto europeo, impone un límite del 0,35% del PIB al déficit estructural federal... [Leer más](#)

### Investidura de Joachim Gauck



El nuevo Presidente de la República federal de Alemania, Joaquín Gauck, abogó por más Europa en "estos tiempos de crisis", al prestar su juramento el 23 de marzo. "En estos tiempos de crisis, donde la tentación de replegarse dentro de las fronteras del Estado-nación es un argumento taquillero, justamente, en estos tiempos de crisis, debemos decirnos que queremos defender aún más a Europa", declaró el undécimo presidente federal alemán en un discurso de 23 minutos dirigido a los "niños" y "nietos" de Alemania. "Europa, para mi generación, era la tierra prometida", subrayó el Sr. Gauck... [Leer más](#)

### Elecciones: elecciones en Sarre



El partido (CDU) de la Canciller alemana Angela Merkel ganó las elecciones regionales que se celebraron en el Sarre el 25 de marzo. Se mantiene como la primera fuerza política del Land con el 35,2% de los votos; su socio liberal del FDP obtiene sólo el 1,2% y no tendrá pues representación en el Landtag de Sarrebrück. La Presidente saliente, Annegret Kramp-Karrenbauer (CDU), conservará sus funciones formando una coalición con el SPD, que obtuvo el 30,6% de los votos. El partido de izquierda, Die Linke, obtuvo el 16,1% de los sufragios. La sorpresa vino del Partido Pirata que logra el 7,4% y entra, después de Berlín el año pasado, en una nueva asamblea regional... [Leer más](#)

## España :

### La situación económica y social de las mujeres y los hombres en España



El Instituto Nacional de Estadística español publicó el 22 de marzo la edición 2012 del informe estadístico sobre "Mujeres y hombres en España". Este documento es un estudio comparativo que contiene toda una serie de indicadores que permiten analizar la situación en España de los hombres y de las mujeres en determinadas áreas sociales y económicas como educación, empleo, salarios e inclusión social, salud, ciencia y tecnología, etc.. [Leer más](#)

## Francia :

El gobierno francés revisa al alza su previsión de crecimiento para 2012



El 22 de marzo, el Ministro francés de economía y finanzas, François Baroin, indicó que el gobierno francés revisaba al alza sus previsiones de crecimiento económico para los dos próximos años. Así, el crecimiento previsto es de un 0,7% para 2012 y de un 1,75% para 2013. Esta nueva evaluación se debe a una corrección al alza del Instituto Nacional de Estadística y de Estudios Económicos (INSEE) de sus previsiones de crecimiento para 2012. Según este instituto de estadísticas, el crecimiento debería ser nulo el 1er trimestre y del 0,2% el 2º trimestre... [Leer más](#)

## Grecia :

### Reorganización ministerial



El 19 de marzo dimitió el ministro griego de finanzas, Evangelos Venizelos, para pasar a dirigir el PASOK (Partido socialista) del que ha sido elegido presidente el 18 de marzo. El 21 de marzo le reemplazó su Vice-ministro, Filippos Sachinidis, que asegurará la interinidad unas semanas hasta las elecciones legislativas. Estas están previstas para dentro de un mes, aunque no se ha fijado una fecha precisa. Al mismo tiempo que esta reorganización ministerial, los diputados griegos ratificaron la noche del 20 al 21 de marzo el segundo plan de ayuda concluido con los Estados de la zona euro, que deben suministrar 172.000 millones de euros al país en forma de préstamos... [Leer más](#)

## Italia :

### Nombrado el futuro presidente de Cofindustria



El consejo de dirección del sindicato de empresas italiano, Cofindustria, designó el 22 de marzo a Giorgio Squinzi, patrón del grupo químico Mapei, al frente de la institución, para reemplazar a Emma Marcegaglia cuyo mandato expira en mayo. Esta elección se confirmará durante la asamblea de Cofindustria del próximo 23 de mayo. Al día siguiente, Giorgio Squinzi, que ya es vicepresidente de la confederación, asumirá sus funciones para un mandato de cuatro años... [Leer más](#)

### Reforma del mercado laboral



Italia se adentró el 23 de marzo en el camino de una difícil reforma del mercado laboral que debería eliminar ciertas protecciones del empleo, una reforma "muy esperada en el país" según el gobierno, pero muy criticada por ciertos sindicatos. El gobierno adoptó en consejo de ministros las grandes líneas de este proyecto "con la intención de crear un mercado laboral dinámico y flexible, (...) capaz de contribuir al crecimiento y a la creación de empleos". Después de haber enderezado las cuentas públicas, reformado los planes de pensiones y haber hecho adoptar liberalizaciones, el jefe del Gobierno Mario Monti cumplió su promesa de presentar una reforma del mercado de trabajo antes de finales de marzo... [Leer más](#)

## Reino Unido :

### El Reino Unido presenta su presupuesto 2012



El 20 de marzo, el ministro de Economía George Osborne presentó su tercer presupuesto de austeridad consecutivo, caracterizado por una controvertida reducción del tipo impositivo de las rentas más altas que ha prometido compensar con nuevos impuestos que afectarán a los ricos. Este proyecto de presupuesto prevé en particular una reducción del tipo impositivo de las rentas más altas y una subida inmediata del umbral de imposición de las rentas medias o bajas. Paralelamente, aumentarán los impuestos sobre el tabaco y el alcohol, no tendrán derecho a ayudas sociales los hogares desahogados (más de 60.000 libras anuales) y se congelará el umbral de imposición de los jubilados. La prioridad del gobierno británico es sanear sus finanzas públicas y sigue bajo la presión de las agencias de calificación financiera, que prevén que el país pierda su preciado "AAA"... [Leer más](#)

## Bielorrusia :

### Existencia de una "lista negra" de opositores en Bielorrusia



El 21 de marzo, en una entrevista a la cadena Russia today, Alexandre Loukachenko admitió que las autoridades bielorrusas habían elaborado una "lista negra" de una decena de opositores a los que se les prohíbe la salida del territorio y que preveían aumentarla. La oposición denunciaba desde principios de marzo la existencia de dicha lista, después de que a algunos de sus miembros, como el antiguo jefe de Estado Stanislav Chouchkevitch, se les hubiera impedido abandonar su país. Loukachenko presentó esta lista como una "respuesta" a las sanciones de la Unión Europea, que elaboró una lista de cerca de 227 personas a las que se les ha congelado los haberes y se les ha prohibido el visado a la Unión Europea. Estas declaraciones se hacen en un contexto de tensiones crecientes entre Bielorrusia y la Unión Europea... [Leer más](#)

### Rusia :

#### Masivo descontento político en Rusia



El "Center for strategic research", afín al Kremlin, acaba de actualizar un informe, publicado en septiembre de 2011, sobre la situación política en Rusia. Advierte al gobierno sobre el "masivo" descontento político que se ha propagado por todo el país. Vladimir Putin no sería capaz de satisfacer, según el CSR, ni las aspiraciones de la nueva clase media, ni la del mundo rural. En este contexto, podría estallar una nueva crisis política, y sobre todo, en caso de problemas económicos y provocar elecciones anticipadas que ganaría la oposición. Por otro lado, la elección directa de los gobernadores regionales, que ha vuelto a instaurar, corre el riesgo de convertirse en la ocasión de poner en tela de juicio la legitimidad de Vladimir Putin... [Leer más](#)

### Ucrania :

#### Nuevo ministro de desarrollo económico en Ucrania



El Presidente ucraniano Viktor Ianoukovitch nombró el 23 de marzo como Ministro de Desarrollo económico y comercio a Petro Porochenko, un multimillonario, antiguo líder de la Revolución naranja, según anunció la presidencia. Petro Porochenko, de 46 años, posee el grupo Ukrprominvest cuyos activos incluyen la televisión Canal 5 y participaciones en el influyente semanario Korrespondent. También forman parte de este grupo el mayor grupo ucraniano de confitería Roshen y varias empresas de producción y venta de coches... [Leer más](#)

### Consejo de Europa :

#### Poco respeto de la independencia de la justicia y de los medios de comunicación en Hungría



El Secretario general del Consejo de Europa, Thorbjørn Jagland, que se encontraba el 21 de marzo en Budapest, dijo que consideraba que había demasiado poder concentrado en la cúpula del sistema judicial y de los medios de comunicación en Hungría. Compartió con los dirigentes húngaros los resultados del trabajo de la Comisión Europea para la democracia por el derecho (Comisión de Venecia) sobre las reformas adoptadas por el gobierno. Se encontró con el Primer ministro Viktor Orbán y con el ministro de Justicia y de la Administración, Tibor Navracsics. La Comisión de Venecia examinó los cambios decididos por el gobierno en el ámbito de la justicia, de la libertad de prensa y de culto. En su informe publicado el 19 de marzo, critica severamente la reforma prevista de la justicia húngara, calificándola de "amenaza" para su independencia, al tiempo que admite que "el antiguo sistema judicial húngaro debía sin ninguna duda reformarse"... [Leer más](#)

### ONU :

#### Apoyo a las propuestas de Kofi Annan para salir de la crisis



El Consejo de seguridad de la ONU dio su apoyo el 21 de marzo a las propuestas hechas a las autoridades sirias por el Enviado especial conjunto para Siria de las Naciones Unidas y de la Liga de los Estados árabes, Kofi Annan, para poner fin a las violencias que causaron millares de víctimas en Siria desde el inicio de la crisis hace un año. La

Presidencia del Consejo afirma que "el Consejo se adhiere sin reservas a la propuesta preliminar de seis puntos sometida a las autoridades sirias". Esta propuesta, que data del 16 de marzo de 2012, prevé, entre otras cosas, un alto el fuego bajo supervisión de la ONU; el envío de ayuda humanitaria; la liberación de personas detenidas arbitrariamente y el retiro de las tropas gubernamentales de las ciudades. China y Rusia, que habían bloqueado varias resoluciones sobre Siria, votaron a favor de la declaración de la Presidencia... [Leer más](#)

#### Eurostat :

##### Aumento de las solicitudes de asilo en la Unión europea



Según las cifras publicadas por Eurostat el 23 de marzo, el número de solicitantes de asilo en los 27 Estados miembro aumentó en 2011 elevándose a 301.000 personas. Son principalmente afganos, paquistaníes, rusos, iraquíes o serbios. Francia, con 56.300 solicitantes y Alemania con 53.300 son los dos primeros países de la clasificación. Estas cifras presentan sólo una parte de la realidad, ya que a las tres cuartas partes de los demandantes de asilo se les deniega en primera instancia... [Leer más](#)

#### Estudios/Informes :

##### El coste de la estabilidad económica



La Fundación Bertelsmann publica un estudio titulado "Stability has a price" (La estabilidad tiene un precio). El autor, Thieß Petersen, subraya los efectos positivos de la integración europea para países exportadores como Alemania, para quién la adopción del euro fue particularmente benéfica. Según su opinión, Alemania, muy tributaria de la estabilización a largo plazo de la moneda común, tendría pues un papel particular que desempeñar en la resolución de la crisis que padece la zona euro... [Leer más](#)

##### Reinventar la democracia en Europa



La Fundación para las relaciones internacionales y el diálogo exterior (FRIDE) publica un estudio titulado "How the EU can adopt a new type of democracy support?". El autor, Milja Kurki, explica que la Unión Europea debe implicarse más si quiere promover la democracia. Debe sobre todo animar el debate y priorizar los valores democráticos... [Leer más](#)

##### Nuevo comienzo para Grecia



La Stiftung Wissenschaft und Politik (SWP) publicó un estudio titulado "Neuer Anlauf in und für Griechenland" ("Nuevo punto de partida para Grecia"). Su autora, Daniela Schwarzer, analiza las repercusiones de la re-estructuración de la deuda sobre la economía griega. Confrontada en lo sucesivo con nuevos desafíos, Grecia debe llevar a cabo numerosas reformas, poniendo particularmente el énfasis en la innovación local y regional... [Leer más](#)

##### Aumento de las transferencias de armas convencionales en el mundo



El volumen de las transferencias de armas convencionales en el mundo aumentó mucho estos últimos años. Asia alberga a los cinco mayores importadores mientras que los principales exportadores siguen siendo los Estados Unidos y Rusia, según el Instituto Internacional de Estudios para la Paz de Estocolmo (Sipri). Durante el período 2007-2011, Asia y Oceanía realizaron el 44% de las importaciones globales de armas, muy por delante de Europa (19%), Oriente Medio (17%) América (11%) y África (9%), según indica el informe del Sipri, que se publicó el 19 de marzo... [Leer más](#)

#### Publicación :

##### Los nuevos retos de la globalización

El 26 de marzo se publicó "Horizons stratégiques", del Consejo superior



de la formación y de la investigación estratégicas, sobre "Los nuevos retos de la globalización". Entre los autores, Jean-Dominique Giuliani, Presidente de la Fundación Robert Schuman, se interroga "¿Puede ser Europa una potencia?" Este número se ha realizado en colaboración con el periódico francés Les Echos que lo distribuye en suplemento de su entrega del 26 de marzo... [Leer más](#)

## Cultura :

### Exposición dedicada a Federico el Grande en el Museo histórico alemán



El Deutsches Historisches Museum (DHM) de Berlín presenta, hasta el 29 de julio, unos 450 objetos que reflejan la percepción del Rey Federico II de Prusia en el arte, la política y la sociedad. Entra en el marco de las fiestas programadas para el 300º aniversario de Federico el Grande. Las festividades culminarán con un gran espectáculo titulado "Friederisiko. 300 Jahre Friedrich der Große", que tendrá lugar el 28 de abril de 2012 en el Nuevo Palacio y en el Parque de Sanssouci, en Potsdam... [Leer más](#)

### Arte moderno y contemporáneo en París



Del 29 de marzo al 1 de abril, se celebra en el Grand Palais la "Paris art fair", cita del arte moderno y contemporáneo. Este acontecimiento pretende promover las escenas artísticas europeas, particularmente las desconocidas del gran público, y se interesa sobre todo por las corrientes históricas de las últimas décadas. En esta ocasión se presentará una selección de 120 galerías internacionales que pertenecen a 16 países diferentes... [Leer más](#)

### Artemisia: una mujer pintora



Hasta el 15 de julio de 2012 se presenta, en el museo Maillol, una exposición dedicada a la artista italiana Artemisia Gentileschi (1593-1654). Las colecciones expuestas describen la obra de esta mujer pintora que supo imponerse en un mundo de hombres hasta convertirse, a día de hoy, en una de las artistas más famosas... [Leer más](#)

### Desde antes de Teniers hasta después de Ensor



Hasta el 26 de agosto de 2012, el museo de Lovaina (Leuven museum) presenta obras de arte de la colección del museo Noordbrabants de Bois-le-Duc. Incluye, entre otras, esculturas de madera y paisajes urbanos de los siglos XVI y XVII. Los artistas expuestos son Bosch, Rubens y Van Dijck, Vincent Van Gogh, James Ensor, Theodoor van Thulden, Jan van Dornicke, Pieter Coecke Van Aelst, David II Teniers, Henriëtte Ronner-Knip y Jan Sluijters... [Leer más](#)

### "Los mundos paralelos de Eija-Liisa Ahtila"



El museo de arte moderno (Moderna museet) de Estocolmo expone hasta el 6 de mayo de 2012 las obras de Eija-Liisa Ahtila, una de las artistas finlandesas contemporáneas más famosas. Inspirándose en modelos que pertenecen a otros campos artísticos, como la pintura y la poesía, usa en su obra las técnicas del vídeo y multimedia y no vacila en abordar temas de sociedad... [Leer más](#)

### El programa Erasmus celebra su 25º aniversario



El 23 de marzo se lanzó el 25º aniversario del programa Erasmus en Burdeos, en una ceremonia a la que asistieron personalidades públicas y jóvenes europeos. Desde 1987, 5 millones de jóvenes europeos se han beneficiado de este programa, en el que participan 33 países y que se ha convertido en "el programa más popular de la Unión Europea". Se han previsto diversas celebraciones a lo largo del año en los distintos Estados para festejar este aniversario... [Leer más](#)

## Agenda :



26 de marzo  
Bruselas  
Consejo Asuntos generales



27 de marzo  
Bruselas, Parlamento europeo  
Presentación del "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión 2012" en versión francesa e inglesa



27-28 de marzo  
Atenas  
Seminario en la Fundación Karamanlis sobre los Padres fundadores de Europa



28 de marzo  
Bruselas  
Presentación de la Nota: "Futuro de la zona euro: propuestas para la integración política"  
Cumbre UE-Corea  
Sesión plenaria del Comité económico y social europeo (CESE)



28-29 de marzo  
Mini-sesión del Parlamento europeo



29 de marzo  
Saint Germain en Laye  
Presentación del "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión 2012"



30 de marzo  
Consejo informal de Economía y Finanzas

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

## Los redactores de la Carta :

Magali Balent, Pauline Massis Desmarest, Inga Groth, Charles de Marcilly, Pierre Thibaudat ;  
Perle Baillard, Katrin Gebhard, Mélanie Laplace, Camille Stephan, Marion Zosi.

**Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest**  
**Directora de la publicación : Pascale Joannin**

Contacto / sugerencias  
[info@robert-schuman.eu](mailto:info@robert-schuman.eu)

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones,

publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)